

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 297

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre. . . . 3'50

MIÉRCOLES 20 DE JULIO DE 1887.

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA
ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ELCHE
bajo la advocacion de
NTRA SRA. DE LA ASUNCION.

El Colegio está incorporado al Instituto de 2.^a enseñanza de Alicante.

EL DIARIO DE ORIHUELA

MAS SOBRE EL CICLON

Las noticias recibidas de los vecinos campos y de algunos otros puntos á donde alcanzó el ciclón de el lunes, confirman por completo las que comunicamos en el número de ayer á nuestros lectores.

Los campos han sido devastados por la piedra y el viento sumiendo en la desgracia y en la miseria á multitud de pobres labradores.

De Albaterra se cuentan horriblos estragos causados por el viento y hemos comprobado la noticia que circuló ayer sobre haberse destruido por completo la cubierta de los almacenes en la estacion férrea del referido pueblo.

Las casas de campo, unas más, otras menos, todas han sufrido grandes deterioros habiendo quedado muchas de ellas con las cubiertas agujereadas por la piedra.

Nada se sabe hasta la fecha de que halla resultado cierta la muerte del campesino que dijimos ayer con referencia á los rumores esparcidos anteanoche en Albaterra y esperamos que no se confirme.

A Torreveja alcanzó tambien el ciclón, reinando breve tiempo por la noche un fuerte viento huracanado.

Ayer arribó á aquel puerto el vapor «Pinillos» cuyo capitán refiere haber tenido que hacer grandes esfuerzos durante toda la noche anterior para salir del cabo de Palos.

El espacio apareció ya ayer despejado apareciendo en las últimas horas de la tarde algunas ligeras y negras nubes.

Anoche á las doce se promovió una fuerte ventisca que duró breves momentos quedando despues encalmada la noche.

El rio sufrió ayer otra pequeña crecida tomando el agua un color blanco gredoso.

Veremos si por fortuna para nosotros no hacierta Neerleson en sus sucesivos pronósticos.

SUETOS Y NOTICIAS.

El tiempo y la higiene.

Traje de rigor, ajustado á la higiene para esta época de calores intensos y sostenidos:

Camiseta interior de seda ó de algodón, muy fino; camisa de hilo de cuello holgado; corbata floja y ligera; vestido exterior de lanilla muy delgado ó de hilo, calzado ligero y sombrero de paja.

Régimen: mixto de carnes y verduras ó legumbres tiernas, fruta buena y sazónada, vino, café y cognac. Son buenas para apagar la sed ardorosa: el agua albuminosa ó con zumo de limon, las aguas gaseosas y la cerveza.

Baños; los generales y templados para las personas de salud quebrantada. Los de mar templados, para los reumáticos. Los frios y de oleaje para los individuos nerviosos, de temperamento linfático ó muy impresionables. Los niños tocados de escrófula, deben tomar baños de mar cortos y en gran número, siendo de alta higiene para ellos permanecer dos ó tres meses

viviendo en la proximidad del mar y respirando á todas horas la atmósfera marina.

Salgan al campo ó á la montaña todas las familias que se hallen en condiciones.

Son contadas las familias que hasta la hora presente han salido para tomar baños en los distintos puntos de la próxima costa del Mediterráneo, y todo hace creer que no serán muchas las familias que abandonen en el presente año las comodidades del hogar.

Quedan muy bien las aceras de la calle Subida del Puente que debiera llamarse calle de Ballesteros.

El Sr. Sanchez (D. Francisco) ha conseguido ser un maestro en la colocacion del *portland* y por ello le felicitamos.

Hoy sale para Alicante con objeto de tomar baños en la capital, la apreciable familia de nuestro querido amigo el reputado procurador Sr. D. José Ortiz.

Tenemos excelentes noticias de la buena administracion que se viene haciendo por el nuevo Ayuntamiento de el pueblo de San Miguel de Salinas.

Desde que se hizo cargo de la Alcaldía—presidencia de aquella Corporacion municipal nuestro querido amigo Sr. D. Antonio Perez, se han introducido en aquel pueblo importantes mejoras tales como la reparacion de los Pozos concejiles y la construccion de un Matadero de inmejorables condiciones para el servicio de la poblacion.

Tambien se intenta construir una Glorieta cuyo proyecto será pronto un hecho, dados los buenos propósitos del Municipio el cual de seguir la recta marcha que ha empezado en la gestion de los asuntos municipales, es indudable que muy pronto se habrá conquistado las simpatias y el aprecio general de aquel honrado vecindario.

Ha salido para su posesion de San Pedro del Pinatar, nuestro querido amigo D. Joaquin Reymundo acompañado de su apreciable familia.

Se encuentra en Murcia el general Sr. Primo de Rivera, marqués de Estella.

Noticias de Barcelona acusan una notable mejoría en la salud del niño mayor del conocido comerciante de esta ciudad Sr. D. Abelardo Teruel.

Damos la enhorabuena á toda la apreciable familia de nuestro querido amigo.

Dicen de Murcia:

«El ensayo que se hizo el sábado en la noche de la luz eléctrica en la plaza de toros, dió muy buen resultado, si bien al utilizarlo para los trabajos de la obra habria necesidad de poner más de un foco. Cuando se verificaba el ensayo una vaca atravesó el ruedo corriendo.»

Ayer tarde estuvo á reconocer la Cárcel de este partido nuestro distinguido paisano el arquitecto provincial Sr. D. Ramon Más, quien juzgó necesarias algunas mejoras y reparaciones en dicho edificio.

Ayer llegó á esta de Alicante una numerosa comitiva de mineros accionistas de la mina de cinabrio «Virgen del Carmen» situada en San Anton, con el objeto de conocerla y estudiar segun nos dijeron la construccion de un horno.

Entre la minera caravana figuraban algunas señoras, marchando todos los componentes de aquella, ayer tarde, en varios coches, á celebrar una jira en el expresado sitio.

El mercado de ayer fué bastante flojo, lo cual esplica las faenas de la trilla que impide actualmente á los labradores á abandonar el trabajo.

Durante la pasada semana han salido de Torreveja siete buques con cargamento de sal y cuatro con patatas.

Ayer tarde pasó por esta ciudad con direccion á Torreveja la laureada banda de Música de los niños de de la Misericordia de Murcia.

Nos aseguran que en la mañana del próximo domingo se personará en esta el señor Blasco, habilitado de los maestros, con el fin de abonar á los acreedores la cantidad que existe en Caja destinada á créditos atrasados. Los que se hallen en este caso, ó sus herederos legalmente autorizados, deben presentarse para percibir la parte que proporcionalmente les corresponda, pues de lo contrario tendrán luego necesidad de pasar á la capital con aquel objeto.

El «¡Buenas noches!» de Alicante, viene publicando unos bien escritos artículos sobre la lepra, debidos á la pluma de nuestro querido amigo el Dr. D. Oswaldo Codina.

Anoche fué detenido por hallarse en completo estado de embriaguez é indocumentado, José Lujan Albuera, natural del Lugar de D. Juan.

Ha sido trasladado al batallon reserva de Murcia el comandante D. Nicolás Nicola que pertenecia al de Orihuela.

Tambien se ha destinado á mandar el batallon reserva de Játiva D. Roman Pastor actual jefe de la reserva de esta ciudad.

BANDO.

Se ha publicado el siguiente:

«D. Francisco Lopez Garcia, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que recibidas en esta Alcaldía las cédulas personales del presente año económico, desde mañana, queda establecida la espendicion de las mismas de 10 á 12 de ella en estas oficinas, debiendo advertir al público que las personas que se proveen de estos documentos, estan obligados á proveerse de los pertenecientes á todos los individuos de la familia y que terminado el plazo de dos meses, á contar desde la fecha, se repartirán á domicilio con el recargo que determina la ley.—Orihuela 19 de Julio de 1887.—Francisco Lopez.—Es copia.»

ALCANCE POSTAL

Madrid 18 (9'35 n.)

En círculos bastante autorizados se daba por seguro que el Sr. Romero Robledo dirigirá en breve una carta á sus amigos, en la que les expondrá las causas que tiene para no rectificar ninguna de las palabras que dijo en la conferencia habida con un director de periódico. Parece que este documento será al propio tiempo un apercebimiento para los que piensan separarse.

Madrid 18 (10'40 n.)

En los centros oficiales no se tiene conocimiento de lo ocurrido recientemente en el penal de Ocaña del cual resultaron un muerto y siete heridos.

Madrid 18 (11'10 n.)

Parece que algunos de los proyectos económicos del Sr. Balaguer, tropezarán con algunas dificultades para ser aprobados en consejo.

Madrid 18 (11'30 n.)

En la presidencia del Consejo de ministros han estado esta tarde los Sres. Capitan general de Madrid y ministro interino de la Gobernación.

Esta conferencia ha sido muy comentada por haber asistido á su última parte el Gobernador civil. Se cree que asuntos

de orden público han ocupado la atencion de los tres personajes. Seguidamente el Sr. Moret conferenció con el Sr. Aldecoa, director general de Seguridad.

TELEGRAMAS.

Londres 18.

Moticias que se han recibido esta mañana de Dublin, acusan que en Irlanda reina gran agitacion. Ayer noche un grupo de más de 2.000 obreros ha recorrido las calles principales con una bandera roja dando vivas á Parnell y á Gladstone. La policia intervino en virtud de que algunos individuos profirieron gritos sediciosos. La lucha que se entabló fué empeñada resultando algunos heridos de gravedad. Durante toda la noche gran número de grupos pequeños han recorrido la poblacion.

Londres 16.

El gobierno no ha resuelto nada en la cuestion del *bill* de represion del crimen en Irlanda.

El marqués de Salisbury está resuelto á no admitir la dimision que le ha sido presentada por el ministro del Interior.

Paris 18.

Ha sido bien recibida por el gobierno la noticia de haber fracasado las negociaciones que Inglaterra llevaba á efecto cerca del Sultan para la rectificacion del convenio anglo-turco. De este modo las cosas, Francia queda en inmejorable situacion política respecto de Italia, Inglaterra, Austria y Alemania.

Atenas 18.

Ninguno de los buques que procedan de puertos del Mediterráneo, serán admitidos á libre plática mientras no acompañen cédula sanitaria del cónsul helénico ó europeo del puerto de procedencia.

Roma 18.

Ni en Reggio, Catania, ni Messina han ocurrido casos de cólera; la epidemia que en un principio se consideraba de alguna importancia, ha resultado dominada gracias á los laudables esfuerzos de las autoridades sanitarias.

Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 20 (11'30 m.)

Es inexacto que la Reina Isabel trate de publicar sus memorias.

Hay perfecta unanimidad de opiniones entre los ministros.

Leon y Castillo regresará en breve. Sagasta irá á Aguas-Buenas.

El Gobierno vigila constantemente y desmiente los rumores sobre orden público.

Madrid 20 (12'15 m.)

El Emperador del Brasil ha visitado el Senado y el Museo de Pinturas, siendo muy obsequiado en esta.

Se comenta en todos los círculos el discurso pronunciado en Málaga por Silvela.

Es perfecta la salud pública en toda la península.

Fondos públicos con tendencia al alza.

